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nuestros ciudadanos respecto a las formas de moverse, 
resulta también fundamental en la otra cara de la moneda 
que es luchar contra el cambio climático, ya que es la movi-
lidad uno de los principales responsables de las emisiones . 
Pero, para eso, tenemos una tarea por delante importante, 
que estamos haciendo y que vamos a continuar.

Lo primero es tener, como bien decía, un transporte seguro . 
Somos de los pocos operadores que hacemos análisis perió-
dicos con el CSIC, que analiza tanto las puertas como las 
manetas, y hacemos esos análisis para ver y detectar la 
presencia del coronavirus y asegurarnos de que nuestros 
procedimientos de limpieza son efectivos.

Apostamos por la tecnología en nuevos procedimien-
tos de nebulización y limpieza, destinamos más recursos a 
la limpieza tradicional con lejía y con otro tipo de produc-
tos. Se ha, también, modificado la parte informática para 
poder que la apertura automática de puertas…, para evitar 
al máximo el contacto allí donde es posible, en el tranvía, así 
como un sistema de control de aforos basado en inteligencia 
artificial con pantallas para que los usuarios y las usuarias los 
tengan presente .

Pero también tiene que ser un transporte eficiente. De ahí, 
acabar de concluir en esta legislatura la L9 y la L10, empezar 
con nuevos proyectos –como ha anunciado el presidente– 
de la conexión con el Hospital de La Fe y el de Sant Joan .

Y, antes de fin de año, dos iniciativas que me parecen 
también muy potentes . Uno, el proyecto de lanzaderas 
desde Valencia ciudad a 7 polígonos industriales de nuestra 
área metropolitana. O el Bono 10 del Metrobús, una reivin-
dicación histórica de muchas asociaciones de vecinos, de 
muchos municipios del área metropolitana, que además de 
eliminar el uso de efectivo, el 70% de los usuarios utilizaban 
un billete sencillo y pagaban en efectivo, también avanza 
en la integración tarifaria y supone una rebaja importante 
de tarifas. Por ejemplo, un vecino de Xirivella por un billete 
sencillo ahora paga 1,45, va a pasar a pagar 1,04.

Son elementos importantes, también, las ayudas para la 
compra de bicicletas y patinetes, que ya superan las 3.800 
solicitudes. Y otro elemento que quiero destacar es el Bono 
Sanitario, lo pusimos en marcha en el mes de abril para 
todo el personal sanitario, farmacéutico y sociosanitario. 
Casi 10.000 bonos se repartieron para que puedan facili-
tarles la vida y el trabajo, que ya lo tienen bastante difícil, y 
al mes, en septiembre, por ejemplo, 60.472 viajes de estas 
personas de forma gratuita en Ferrocarrils de la Generalitat 
Valenciana .

Por último, estos presupuestos generales del estado, que 
ayer presentó el Gobierno de España y el ministro Ábalos 
a la cabeza del ministerio de transportes, van a suponer 
también un gran avance con la movilidad sostenible en la 
Comunitat Valenciana .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem en la sessió de control. Passem a la 
pregunta 477, formulada pel diputat José Ciscar del 
Grup Parlamentari Popular a la consellera de Justícia, 
Administració Pública, Reformes Democràtiques i Llibertats 
Públiques, sobre els cessaments i dimissions d’alts càrrecs 
de la conselleria de justícia.

El senyor Ciscar Bolufer:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

Señora consellera, el pasado 28 de mayo se produjo un 
hecho cuando menos insólito, el mismo día la direc-
tora general de Modernización y Relaciones con la 
Administración de Justicia y la subdirectora general de 
Recursos Materiales solicitaron al unísono su baja laboral.

El hecho no pasó desapercibido en el ámbito de la adminis-
tración de justicia por la casualidad que supuso la coinciden-
cia en el tiempo de las dos bajas, por tratarse de dos perso-
nas de las que dependía muy directamente la vuelta a la 
normalidad judicial tras el estado de alarma y por producirse 
en el peor momento posible para la administración de justi-
cia, en plena fase 2 de la desescalada judicial.

Le pregunté sobre los rumores existentes, si podría tratarse 
de ceses o dimisiones encubiertas. Usted vino a decirme que 
se trataba de bajas médicas justificadas y creo que, sin venir 
a cuento, me pidió un poco de respeto . Bien .

Hoy sabemos que ambos cargos han pasado directamente y 
sin solución de continuidad de la baja laboral al abandono de 
sus puestos . Uno por dimisión, el otro por cese . Podríamos 
pensar que se trata de otra casualidad, pero es que en tema 
de ceses y dimisiones en su conselleria llueve sobre mojado .

Por eso le pregunto, señora consellera, ¿cómo explica ese 
elevado número de ceses y dimisiones de altos cargos en su 
conselleria?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable consellera de justícia. Ho fa vosté des de l’escó o 
des de la trona? D’acord.

Gracias, Concha .

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gracias, presidenta .
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Señoría, en plena pandemia y usted es capaz de traer hoy aquí, 
al pleno, una pregunta de interés general sobre los cambios y 
los ceses en mi conselleria . Una pregunta basada en recortes de 
prensa y comentarios de barra de bar. ¿Usted cree realmente que 
esta es una forma de trabajar seria, que esto es lo que se mere-
cen los ciudadanos, señor Ciscar? ¿Usted cree realmente que, 
en este momento, a los ciudadanos lo que les preocupa son los 
ceses y los cambios de mi conselleria? ¿De verdad cree eso?

¿A usted le preocupa la justicia, señor Ciscar? ¿A usted le 
preocupa la justicia en un momento como este, en plena 
pandemia, que ha dado lugar a la peor crisis sanitaria y 
económica que estamos viviendo en este siglo? Mire, señor 
Ciscar, por las preguntas y por el calado de la pregunta 
veo que le importa poco, pero yo, si usted se ha preparado 
algo sobre justicia, en la réplica, si quiere, hablamos de ello. 
(Aplaudiments) (Se sent una veu que diu: «Muy bien»)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula l’il·lustre diputat José Ciscar .

Esperem un moment que pugam netejar el faristol.

El senyor Ciscar Bolufer:

Señora consellera, porque me preocupa el desastre de justi-
cia que tenemos le tengo que preguntar por el caos en su 
conselleria . (Aplaudiments)

Vamos a ver, lo hemos dicho en alguna ocasión, ostenta 
usted el dudoso honor de ser la consellera que acumula 
más despidos y renuncias de todo el gobierno valenciano . 
Es usted una trituradora de altos cargos, no son datos son 
opiniones, lleva más de 50 en 5 años, fíjese a la velocidad 
que avanza.

Desde la última vez, el 18 de junio pasado, que yo le 
pregunté por esto, pues, desde ese día ha cesado usted o 
han dimitido su jefe de gabinete, lleva 4 jefes de gabinete; 
la directora general de Modernización y Relaciones con la 
Administración de Justicia; le han dimitido ya cuatro direc-
tores generales de justicia o los ha cesado; el subsecretario, 
le ha durado diez meses, lleva cinco subsecretarios, el último 
era fiscal de carrera, es que ya no se entiende usted ni con 
sus compañeros de profesión; el secretario general adminis-
trativo, lleva seis en cinco años o la subdirectora general de 
Recursos Materiales, lleva siete en cinco años.

¿Cómo se puede funcionar así en plena pandemia? Y esta-
mos hablando de puestos clave en cualquier conselleria . 
Vamos a ver, cómo estará la cosa que, para llamar la aten-
ción del asunto, incluso, ha aparecido en redes sociales 
algún artículo hablando de un centro comercial, para llamar 
la atención; no dice dónde está, pero se deduce perfecta-
mente que, si hay que ponerle dirección, la dirección sería 
calle Cavallers, número 2. Hay quien califica el texto de 
una alegoría, porque tiene un significado simbólico; otros 

dicen que es una metáfora, porque hace un uso figurado 
del lenguaje; hay quien dice que es una hipérbole, porque 
exagera para llamar la atención .

Yo no sé realmente lo que es, no le sabría decir. Lo que sí le 
puedo decir es que ese escrito no lo ha presentado nadie de 
la pérfida o malvada oposición, lo ha presentado un cargo 
público de su propio gobierno, (aplaudiments) que se tendría 
que estar ocupando también de la pandemia y, sin embargo, 
está sacando esas notas .

Y no le voy a decir, no voy a reproducir, cómo le apodan a 
usted ya los funcionarios en su propia conselleria, no se lo 
voy a decir. Le diré que es un instrumento que se puso de 
moda o fue popular durante la revolución francesa.

Miren, es que es imposible funcionar cuando no hay estabi-
lidad, seguridad y confianza en las personas en los puestos 
importantes. Usted sigue sin tener el ROF aprobado después 
de 16 meses de legislatura, los contratos no salen, funcionan 
a base de enriquecimientos injustos. Los funcionarios de su 
conselleria –si es que ya lo dicen abiertamente, no se escon-
den– hablan de caos y de desbarajuste.

Comprenderá, señora consellera, que a mí sus líos internos 
me traerían sin cuidado si no fuese porque esa falta de fun-
cionamiento tiene una repercusión sobre una justicia que 
está colapsada, sobre una función pública que está desmoti-
vada o sobre un área, la de emergencias, que está desestruc-
turada, y todo ello en pleno recrudecimiento de la pandemia .

Claro que me preocupa, señora consellera .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada, té 
la paraula l’honorable consellera de justícia.

Quan vullga, honorable consellera .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gracias, presidenta .

Señor Ciscar, como insiste, pues, vamos a seguir hablando 
de números. Mire, desde que se inició la legislatura, usted 
ha presentado ante esta cámara 32 iniciativas individua-
les. Dentro de esas 32, dos para hablar de los cambios en 
mi conselleria. Durante la legislatura pasada, su predecesora, 
María José Ferrer San Segundo, presentó 1.799 iniciativas. A 
este paso, a este paso, señor Ciscar, acabamos la legislatura 
y usted no ha presentado ni un centenar de iniciativas. Eso 
es lo que le preocupa a usted la justicia.

Pero, mire, parece que a su partido y a su grupo parlamen-
tario, desde luego, la situación de la justicia les ocupa y les 
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preocupa poco. Porque de las preguntas parlamentarias que 
tenían ustedes presentadas, una, además con antelación, 
trataba sobre las unidades de protección de las víctimas de 
violencia de género, otra sobre los planes de refuerzo para 
la justicia. Pero ustedes han decidió priorizar una, la más 
importante, la que más les preocupa, los cambios en mi 
conselleria. Todo eso, lo que demuestra es que a ustedes la 
justicia no les importa nada, señor Ciscar.

En junio pasado, usted dijo en esta misma cámara –lo ha 
recordado hoy–: «Cuando se producen tantos cambios es 
imposible que la administración de justicia pueda funcio-
nar adecuadamente» . Mire, pues yo le voy a recordar a usted 
también unas fechas porque seguro que las recuerda, que 
usted era vicepresidente del Consell. Entre el 2011 y el 2014, 
en poco más de tres años, pasaron por la conselleria de justi-
cia cuatro consellers, señor Ciscar, cuatro consellers, y uno de 
ellos, el penúltimo, salió detenido de la conselleria de justicia. 
(Aplaudiments) Eso sí que traumatizó a los funcionarios, eso sí 
que traumatizó a la propia ciudadanía. Si no lo detuvieron en 
la conselleria, registraron la conselleria y lo detuvieron en su 
casa. Eso sí que es duro, eso sí que es grave.

Pero, mire, yo, además, le voy a refrescar –y acabo ya– 
simplemente con otro dato . Si usted hubiera trabajado con 
rigor, si usted hubiera presentado aquí una pregunta parla-
mentaria, desde luego, bien estudiada y con exhaustividad, 
usted no hubiera dado de ninguna forma los datos que ha 
dado aquí en sede parlamentaria. Porque si usted hubiera 
visto GVA Oberta, donde están todos los datos de nombra-
mientos y ceses de las distintas consellerias, hubiera podido 
comprobar que mi conselleria en 5 años no es la que más 
cambios y ceses ha realizado .

Mire, aquí está el gráfico, somos los quintos por el final. 
¿Sabe qué? El próximo día prepáreselo mejor y cuando 
quiera hablamos de la justicia, que a usted y a su grupo 
parlamentario no les preocupa nada .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 479 que formula el dipu-
tat Manuel Pérez Fenoll del Grup Parlamentari Popular al 
Consell sobre el bo turístic valencià. La resposta serà subs-
tanciada pel conseller d’Hisenda i Model Econòmic .

El senyor Pérez Fenoll:

Gracias, señora presidenta.

Buenos días, señor Soler.

No seré yo ni mi grupo quienes intenten descalificar cual-
quier ayuda, por pequeña que sea, que vaya a un sector 
tan dañado, con muchos de sus empresarios y muchísimos 
de sus trabajadores al borde la ruina, y a la vez un sector 
tan importante para nuestra comunidad como es el sector 

turístico. Le damos la bienvenida al bono turístico, pero 
también queremos recordarle que es muy mejorable.

Le haré luego algunas consideraciones, por si tiene usted 
a bien incorporarlo en un futuro. Pero mire, de una lectura 
atenta del pliego de condiciones, se ve claramente, media-
namente claro, que están buscando en el sector. Y, si no 
lo buscaban, lo van a conseguir, y muy especialmente en 
el sector de las agencias de viaje, ya le digo, lo que van a 
conseguir es que sean sus administrativos.

Todos los trámites los van a realizar otros, no ustedes . Y, 
lo que es peor, en el momento más catastrófico desde el 
punto de vista económico. Algunos, en la ruina, que ejer-
zan durante algún tiempo como su financiadores. De ahí, mi 
pregunta: ¿cómo van a pagar el bono turístico y cuándo? ¿No 
se dan cuenta de que la forma que lo ha montado van arrui-
nar a alguno más?

De la forma en que lo han anunciado, de la forma que tienen 
la operativa montada, en un principio, van a hundir más el 
sector . Más o menos es como si alguien se está ahogando y 
antes de lanzarle el salvavidas le preguntan cómo está y de 
dónde viene .

Y un ruego, señor Soler, no me conteste con el bono turís-
tico de otras comunidades, que nos tiene muy acostumbra-
dos a hablar de Galicia, Andalucía, Extremadura, Madrid . 
Estamos hablando del bono turístico valenciano.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’hisenda . Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Senyora presidenta .

Senyor Pérez Fenoll, gràcies pel to de la pregunta, de veritat .

Crec que efectivament açò és una iniciativa molt impor-
tant nostra, no pense parlar d’altres comunitats autònomes, 
d’esta, d’esta, que es va aprovar, com vosté sap, el 16 d’octu-
bre i consistix en incentius la demanda de serveis per a pal-
liar les conseqüències econòmiques de la COVID, mentre 
que fallen altres programes, per exemple, l’Imserso, etcètera.

I nosaltres volem justament entrar en els períodes de 
temporada baixa, per a poder fer front a això. Perquè estem 
parlant d’una caiguda de l’activitat turística d’entre els 60 i 
el 70 % respecte de l’any 2019. Donar suport als viatges de 
proximitat no és un tema menor . Que els valencians cone-
guen el seu propi territori em sembla molt important .

Però vosté, i fa bé, pregunta com ha de funcionar i com se 
pot millorar, per descomptat. Però pense vosté que l’import 


